



EMPRESAS Y EMPRESARIOS

**VICTIMIZACIÓN DE EMPRESAS 2022,
MEJORÍAS... PERO NO TANTO
CONFUCIO**

“Aquel que procura asegurar el bienestar ajeno, ya tiene asegurado el propio”

ARMANDO ZUÑIGA SALINAS

Señora, señor empresario de cualquier tamaño y actividad. No importa su edad o la industria en la cual se desempeñe. Le quiero platicar con datos del INEGI la actualidad de las empresas respecto a la inseguridad y los delitos en México.

Esta institución dio a conocer hace unos días, la Encuesta Nacional de Victimización de Empresas (ENVE 2022) y los números son, por decir lo menos, reveladores.

De acuerdo con los datos del propio INEGI, las pérdidas económicas estimadas que la delincuencia provocó en las empresas del país en 2021 ascendieron a un total de 50 mil 340 millones de pesos. En promedio, cada unidad productiva afectada tuvo una pérdida de 42 mil 992 pesos, cifra que para el caso de las pequeñas y medianas empresas suma 150 mil 382 pesos.

El gasto que los empresarios de todos los tamaños y actividades destinaron a medidas de protección contra la delincuencia ese mismo año rondaron los 69,900 millones de pesos.

Entre 2019 y 2021 la tasa de incidencia delictiva sobre las empresas mostró, también, una disminución del 23 por ciento. Pasó de 7.8 a 6.0 miles de delitos por cada 10 mil unidades económicas. A pesar de la reducción, es de llamar la atención que en México, 1 de cada 4 unidades productivas fue víctima de la delincuencia.

¿Qué quiere decir lo anterior? Que la victimización de empresas se concentró en un universo específico: en 2019, 131 mil unidades económicas en la ciudad sufrieron en el año 2.4 delitos en promedio cada una, en tanto que, en 2021, 149 mil fueron víctimas 4.2 veces. Datos orientadores para focalizar la problemática y delinear estrategias puntuales para su atención.

Particular atención deberán poner en este caso autoridades y empresas sobre la extorsión que, en la ENVE, muestra un crecimiento en su tasa de incidencia de más del 100 por ciento para la Ciudad de México. Otros datos

El documento del INEGI revela que en el 2021 el costo total a consecuencia de la inseguridad y el delito en unidades económicas representó un monto de 120 mil 200 millones de pesos, equivalentes a 0.67 por ciento del Producto Interno Bruto del país.

Y se preguntará, estimado lector, ¿qué tanto denuncian los empresarios en México? Pues la información no es nada alentadora.

¿Qué revela lo anterior? Que 91.5 por ciento de los delitos no se denuncian o no se inicia una carpeta de investigación por ellos, la llamada cifra negra, es decir, revela el INEGI, que 2.6 millones de los 2.9 millones de delitos ocurridos en 2021, no se denunciaron. Y no se diga para el caso de la extorsión, donde la cifra negra supera el 98 por ciento.

En todo caso, agregan los investigadores en el contexto presente, lo que se debe buscar rápida y colaborativamente, es una reducción del daño económico y de los efectos negativos que tiene en la sociedad un empresariado asediado por el delito.

Sin lugar a duda, es de reconocer los logros que hemos tenido, sin embargo, hay que lograr que las empresas de todos los tamaños tengan la certeza de que, en cualquier momento y lugar, su tranquilidad está garantizada.

Ciudadanos, empresas y gobierno debemos redoblar esfuerzos para que ese granito de arena ayude a garantizar no sólo la seguridad de las empresas, sino de trabajadores, personas y, con ello, del empleo y el porvenir de todos los mexicanos y su economía.